

弥生の空に

令和6年度学校だより
中津川市立第二中学校
令和7年1月20日(月)
No.11

2025年 大切なものに感謝しつつ・・・ ～「よりよいひとり立ち」にむけた「自分づくり」を～

校長 矢野 隆彦

あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いいたします。年末の案件では、ご心配をおかけしました。また、急な下校時刻の変更にもご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。これに係り、冬休み明け集会で次のようなことを話しました。

(略) 「いのち」を考えさせられる出来事が冬休み前に第二中学校で起きたことは報道等で知っていると思います。危急な事態での皆さんの落ち着いた行動に感謝するとともに、二中生の実力を感じた一日でもありましたが、何より、命とは本当に重く尊いものだとは再確認した日でもありました。(略)

緊急車両が入る中、本校生徒の落ち着いた行動ぶりは、中学生とは思えないほどの大人の対応ができたと感じています。教師の指示に対して、その理由を問うような姿はありません。生徒たちも何かを感じ「聴いてはいけない」とか「軽々しく口にはしてはいけない」といった思いを持っていたのだと思います。不透明な周りの状況を理解し、憶測で物事を捉えず、自分の言動を制御し、どうすることがよいのかを考え、判断し、行動することができる力は、まさに大人としての力量です。中津川市が掲げる「よりよいひとり立ち」に向けて、一步ずつ、確実に成長している二中生を感じ、うれしく思います。

さらに、令和6年のスタートは大きな地震で始まったことを思い出し、昨年度の話を用いました。

(略) 家族に行ってきませんが言えたこと。学校に来ることができたこと。仲間や先生に会えること。それは当たり前なことではなく、本当に素晴らしいことだと感じられるのでしょうか？ 今を大切に、自分を大切に、家族や仲間などの周りの人を大切に感じ、行動できる「自分づくり」をしてほしい(略)

自他を大切にできる、自他の「いのち」を大切にできる判断や行動は、人生のどんな場面に遭遇しても、将来どんなに高い壁に阻まれるようなことがあっても、最も大切にしてほしい価値観です。何度思いをはせてもよい価値観だと思っています。そして「大切なもの」＝「いのち」に感謝しつつ、今年一年を過ごしていけたらと思ってやみません。



年が明け、3年生は卒業と進路実現に向けた動きが加速しています。近頃は「面接練習」を私も行っています。校長室で行う面接です。どの生徒も緊張感たっぷりです。しかし、その緊張感というハードルを乗り越えることで「なりたい自分」へ一步成長できます。「願う進路の実現」へと一步近づきます。そんな3年生の成長が楽しみで仕方ありません。卒業のその日まで共に過ごせる喜びに浸っています。

2年生は1年後、1年生は2年後にそのハードルに挑みます。3年生が突然成長してハードルにチャレンジできる力を身に付けたわけではありません。1、2年生の時に起きた問題を先生方と力を合わせながら、自分たちで乗り越えてきたからこそこの今の姿であると理解しています。そして、12月に行った学校評価アンケートでは、自己効力感などの自分の存在を肯定的に捉える感情は、3年生だけ90%を超えました。成長の証です。これに伴い、冬休み明け集会の結びで次のようなことを話しました。

(略) 今の仲間と別れた新年度…3年生は、一人一人が第二中学校から巣立った後の新たなステージで頑張り続けられる存在として、2年生は、一人一人が第二中学校を背負って立つ最高学年として、1年生は一人一人が新入生の手本となる先輩として、やり切る覚悟と力を身に付けてください。

この成長段階を追うことで「進路実現」が近づき「よりよいひとり立ちに向けた自分づくり」ができるからこそ、ほとんどの中学校で語られるものとなっているフレーズだと理解しています。

3年生の保護者の皆さん、新たなステージでどんな頑張りかしたいのか、どんな自分になりたいのか
2年生の保護者の皆さん、最高学年・リーダーってどんな人物なのか、学校の顔って何なのか

1年生の保護者の皆さん、先輩ってどんな存在なのか、手本とはどんな姿なのか

ご自分の経験や思い出も含めて、お子さんと楽しく語り合ってください。「進路実現」と「よりよい自分づくり」にむけた話は、生徒にとって、最も「大切なもの」になるでしょうし、そんな話ができ保護者の皆さんへの感謝の気持ちが、心の中にきっと生まれると思いますから・・・。

第二中学校 2月の予定

日	曜	行事	下校
1	土		
2	日		
3	月	1,2年期末テスト期間(11日まで) 生徒会選挙公示	15:20
4	火		16:20
5	水	委員会⑤	15:10
6	木		15:20
7	金	新入生入学説明会	16:20
8	土		
9	日		
10	月	授業参観 学年・学級懇談会	15:00
11	火	建国記念の日	
12	水	1,2年期末テスト	15:20
13	木	1,2年期末テスト予備日	15:20
14	金	1,2年期末テスト(技家③音体④) 1年職業講話⑤⑥ 2年全国学調事前検証(理科)⑥	16:20
15	土		
16	日		
17	月		15:20
18	火		16:20
19	水	引継集会⑤	15:20
20	木		16:20
21	金	職員研修のため早下校	14:20
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火	生徒会選挙立候補受付 2年卒業式会場準備⑤	15:20
26	水	生徒会選挙立候補受付	16:20
27	木	全校合唱練習⑤	15:20
28	金	生徒会選挙⑤	15:20

※行事の後の「⑤」等の数字は時限を示しています。

*二中の取組をホームページでもお伝えしています。ぜひご覧ください。



「よくみ よくきき よく考えて仲間と共に
ねばり強くやりぬく」**二中生**

生徒会活動が活発に
展開されています！

全校レク

12月～1月にかけて、昼休みを使って、生徒会企画の全校レクが行われています。これまでに、「バスケットボールとバレーボールの学級対抗戦」、「オンラインビンゴ大会」が行われました。今後は「紙飛行機選手権」が行われる予定です。



第2回二中夢を語る会

12月20日に、生徒会執行部と学校運営協議会委員とで意見交流を行う「二中夢を語る会」の第2回が行われました。生徒会執行部より、8月に行われた中津川市生徒会サミットでの提案内容とその後の動きの報告、後期の生徒会活動の説明を行い、学校運営協議会委員の皆様よりご意見やご感想をいただきました。

新組織設立のための臨時生徒総会

12月23日にオンラインにて臨時生徒総会が開かれ、生徒会執行部より、新組織設立について提案がありました。内容は、新しく「議員」と「議会」を設け、よりよい生徒会運営を行いたいというものでした。提案はオンラインにて承認され、令和7年度から新組織で生徒会が運営されていきます。



以上のように、第二中学校では、「楽しむ時は思いっきり楽しむ」、「自分たちの活動を発信するときは堂々と発信する」、「より良く改善すべきことは改善する」といったメリハリのある自治的で活発な生徒会活動が展開されています。